
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

高 事 務所 橋しんじ 

品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区 高橋しんじ   検索 
☆過去の『区政報告』が HPでご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

 

☆☆ 品川区イズ 565☆☆ 
◇NHK 連続ﾃﾚﾋﾞ小説『ｴｰﾙ』志村けん 

 『ｴｰﾙ』（11/27 最終回）で故志村けんさん
は、作曲家の小山田耕三役を演じました。こ
の人物のﾓﾃﾞﾙは、日本近代音楽の父･山田耕筰
（こうさく）。「赤トンボ」の作曲家としても
知られ、多くの名曲を生みました。次の区立
小学校の校歌のうち、山田耕筰が 
作曲したのは、どこでしょうか。 
①大井第一小学校  
②城南小学校 
③浜川小学校    
④鈴ヶ森小学校 
⑤立会小学校  ◎難易度☆☆☆ 
 
 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 

 

品川区議会議員 
 無所属 
高橋 しんじ 

 

 
 

 

No.565 

 
 

2020 年 11、12 月 

平成３１年 4 月 6,205．403票（１位）の 
ご支持を頂き、現在４期目。若草幼稚園、品川区
立鈴ヶ森小・中学校、早実高、早大（政経学部
政治学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課
程で学ぶ。東大研究員、塾などを経て、教師（早
実高、都立日比谷高・青山高・大森高）。軟式
野球ルーキーズ監督。平成 19 年初当選（2541
票）、平成 23 年 5232 票（１位）。平成 27 年
5551 票（58 票差で 2 位）。『議員力検定１級』
合格☆初心を忘れずにガンバります！ 
 

A：①感じとしてはレベル１~２の間（注：
この委員会は 10/13開催）。基本的には、
これまでの国や都の通知を踏まえて、区
立学校におけるｶﾞｲﾄﾞﾗｲﾝを設定してい
る。②臨時休校中から通知やﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ
で、感染予防策、３密を避けた行動等に
ついてｶﾞｲﾄﾞﾗｲﾝによって周知している。
③３密を避けるのはもちろんだが、用具
の使いまわしをしない、手洗いの励行、
健康観察、部屋を分けての指導などで活
動の工夫をしている。☆配慮しています。 

Q：《学校における新型ｺﾛﾅ感染症対策》 
①品川区は新しい生活様式をふまえた学校
の行動基準は、どの感染レベルか。②文科省

は、学校での発生は、休み時間や登下校など
教職員の目の届かないところで大きなﾘｽｸに

なると述べている。子どもたちにどのように教
えているか。③部活動での配慮は。 

 
 

 しがらみのない無所属 

前号に引き続き、今号は、決算特別委員会

（令和元年度歳入・歳出）の審議のうち、 
歳出：教育費の一部をご報告します。 

Ｑ：他議員の質問   Ａ：区の答弁  
◎令和元年度決算額 ☆私のコメント  

・歳出 区民１人当たり 約 45 万円 
1,790億 4,434万 5,003円 

 
 

 

小中学校・図書館等 
⇒273.7億円 
 歳出の 15.3％ 

A：①学校と自宅とが双方向でやり取りがで
きる Zoom（注）は、全ての学校ができ
る環境が整っている。登校を見合わせて
いる児童・生徒に向けて試験的に授業の
ﾗｲﾌﾞ配信をした学校もある。また、時間
を指定して Zoom ｱｶｳﾝﾄ等を生徒に教え
て、質問を受け付けている学校も出てき
ている。②副校長連絡会や研修を行うこ
とも進めている。  ☆さらなる活用を！ 

注 Zoom（ｽﾞｰﾑ）＝PC・ｽﾏﾎ・ﾀﾌﾞﾚｯﾄから、
複数人で映像と音声をやり取りできる
Web会議ｼｽﾃﾑ。品川区は区立学校で全
校集会・運動会等でも活用されている。 

 

 

Q：《Zoom の活用について》 

①自宅の児童・生徒にどのよう 
に活用したか。②教員間でどの 

ように活用したか。 
 

高橋しんじプロフィール 
Ｚ 
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４回目の議会報告会を開催します。 
今回は５つの常任委員会が別々の日に開催する予
定でしたが、コロナ感染拡大のため、オンライン
（Zoom）開催の区民委員会以外の総務・厚生（私
が所属）・建設・文教委員会は、中止に 
なりました。準備していましたので、 
大変残念です。 
◇12/14（月）区民委員会 19時～ 
 詳細は、区議会 HPをご覧下さい。  

 

月・水 ＪＲ大井町駅前 
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
金 京急立会川駅前 
☆各 7:00-9:30頃 

◎『区政報告』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝、駅前にいます！ 

 

 
 

 
 

発行者：高橋慎司 Tel０３‐５７４２－６８６４ 

〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ４階 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 

☆ご希望の方に『区政報告』（「しんじ新

聞」）を郵送でお届けいたします(送料

は当方で負担します)。 
 
 
 
 
 

A：①週４日の勤務を厳格に行っているが特
段それが課題になっていることも大きく変
化したところもない。②１年ごとの任用だ
が、継続して任用可能なので同じ方が続け
ていただける。③校長が変わる場合、校区
教育協働委員会で学校運営について熟議を
重ねるので大きな課題があるという報告は
ない。☆様々な課題が生じています。勤務し
やすい環境づくりが必要です。 

A:義務教育学校（＝小中一貫校）６校、他に
２校（浜川中・富士見台中）で実施。宿泊
型４校、通学型４校。勉強のやり方が分か
った、受験時に励みになったとい 
う声も届いている。多くの教員、 
ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ等の協力体制が必要なの 
で、実施の工夫、人材確保等取り 
組みを進め、拡充を図りたい。 
◎決算額 410万円 ☆合宿型は体制作りが
大変ならば、通学型からの拡充を求めます。 

区 HP より 
 

Q：《学校地域ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ》 
①学校地域ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰは、学校 

と地域をつなぐ役割。大変役に立 
っている。今年から会計年度任用 

職員という立場。これまで勤務時間設定が柔軟
だったが、職員だと拘束される。影響はないか。

②長く勤めていただくことで学校と連携もとれ
る。年数的にどのくらい継続できるか。③校長が

変わると思いが合わないｹｰｽが出てこないか。 
 

Q：《勉強合宿》 

８年生の夏季休業中に８校で実 
施している。実施していな中学校 

にﾊﾝﾃﾞがつく。全校で実施を。            

Q：《特別支援学級・教室の教員》 

①担当する教員は、特別支援学 
校教諭免許を有してなくてもよ 

いとされているが、保有状況は。 
②「特別支援学級の先生は、真 

摯（しんし）に保護者と向き合っ 
てもらい、十分なｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝを 

築いてほしい」という声があるが。 

A:①免許のない教員も東京都から配置され
ている。都に経験者をできるだけ配置する
ように要望している。区内での異動の場合
でも経験者を配置する等ﾊﾞﾗﾝｽを見なが
ら、継続した支援ができるようにしてい
る。②3 年目までの教員の研修の中や校
長・副校長による若手指導で話をしている 

 

クイズの答え: ④鈴ヶ森小学校（南大井
4 丁目）。山田耕筰は、明治 19（1886）
年生まれ。幅広いｼﾞｬﾝﾙの作曲をした。 
鈴ヶ森小は、第二次世界大戦の空襲で校
舎が全焼。その後、昭和 26（1951）年
5月新校舎落成。その際、地域の方々が
山田耕筰に校歌を依頼し、実現。11月
の校歌発表会には、学校まで来てくれた
そうです。「さわやかに、さわやかに♫」 

次号は、決算特別委員会での私の質問特集です。 

Q：学校給食に和牛を使った献立の提供を。 

A:コストが高いので、限られた財 
源の中では出ることはまずない。 

学校地域ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ＝学校
支援のｺｰﾃﾞｨﾈｰﾄを行う。学 

校と地域をつなぐ区職員（非常勤。地域の
方が多い）。組織化した学校支援ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ
の中から、ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱを派遣する連絡・調整、
企業・NPO等からの学校支援のｺｰﾃﾞｨﾈｰﾄ、
地域行事の要望を学校へ伝える等を行う。 
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